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特首林鄭月娥
在批評「香港觀
察」的「報告」

毫無根據的同時，也感慨每當有外國
組織干預港事時，反對派的反應未有
如批評中央駐港機構「干預」般強
烈，甚至會附和，呼籲港人再有類似

情況出現時要表達不滿。
林鄭月娥昨日慨嘆，當中央駐港機構

為香港利益做事，就引來「非建制」中
人批評，甚至攻擊、上綱上線，「但對
於外國組織對香港事務指指點點，甚至
損害香港的名聲，我又看不到同一班朋
友有出來表達強烈意見，甚至可能部分

屬於這個組群的政治人物都會有些附
和，這個令我非常擔心。」
她希望若再有外國組織干預港事

時，香港市民要表達他們的不滿，不
要一面倒只對駐港機構在香港聯繫各
界、反映香港市民的意願而作出不公
平的評論。■香港文匯報記者 鄭治祖

慨嘆反對派附和唱衰
��

有份成立「香港觀察」的英國上議
院議員、自由民主黨前黨魁阿什

當男爵（Lord Ashdown）去年11月來
港，之後撰寫「報告」，並於英國時
間前日發表，名為《香港20年：自
由、人權與自治受到攻擊》。
他聲稱，在與立法會議員、法律學

者和政界人士會面時，得悉港人對法
治及司法獨立的「憂慮」，如多人被
取消立法會議員資格、律政司覆核
「雙學三丑」等人刑期，以至「一地
兩檢」等，都為香港法治「響起警
號」，質疑中央政府會「繼續削弱」
香港的高度自治權，違反《中英聯合
聲明》。
阿什當聲言，立法會功能界別是英

國留下來的「最差遺物」，是達至普選
的主要障礙，加上立法會修改議事規
則，進一步損害香港民主。他更聲稱，
如果未來香港的人權、基本自由、法治
和高度自治權受損至港人「無法承受」
的地步，英國國民（海外）護照
（BNO）持有人應享有居英權。

港府：「一國兩制」全面落實
特區政府昨晨發表聲明回應指，香

港特區自回歸以來一直嚴格按照基本
法規定，實行高度自治、「港人治
港」，充分體現「一國兩制」得到全

面和成功落實，國際社會有目共睹，
強調外國組織不應以任何形式干預香
港特區內部事務。
林鄭月娥在出席行政會議前更批

評，「報告」對香港作出非常無根
據、不公平的評論，而且事件本質是
外國機構干預國家內政和香港事務，
「因為香港特別行政區在『一國兩
制』之下，屬於中華人民共和國，所
以香港事務都是中國事務，作為一個
外國組織，而其中一位領袖是一個外
國國會成員，我覺得這種干預非常不
合適。」
她又反駁，「報告」提到對於香港

法治和司法獨立的「擔憂」毫無根
據，無論本地或英國的資深律師，都
對「報告」提到的幾宗法庭判案有比
較中肯的看法。

盡力捍衛法治司法獨立
林鄭月娥指出，香港回歸20年以

來，法治和司法獨立是香港最重要的
核心價值，並得到國際上的認同，很
多國際指標都把香港放在前列，例如
香港法治在所有實行普通法地域中排
行全球第三，也是亞洲唯一一個可以
打入首十名的地區。
「我們的司法獨立也得到國際推

崇，否則亦不會有那麼多非常卓越、

非常顯赫的法官願意擔任我們終審法
院的非常任海外法官。」她強調，作
為特首，她會盡力捍衛法治和司法獨
立。
林鄭月娥批評，「報告」聲稱中央

會「繼續削弱」香港的高度自治權和
自由、違反《中英聯合聲明》，毫無
根據，反之中央政府一直全力支持香
港的經濟和社會發展。
她並提到，「報告」是基於「香港

觀察」成員的一次簡短旅程，其間可
能只與個別政客或法律專家對談，故
對「報告」中的意見及結論有很大保
留。

公署批歪曲事實不值一駁
外交部駐港特派員公署發言人則強

調，中方堅決反對任何外國政府、機
構、個人以任何形式干涉香港事務，
批評英國個別政客和「香港觀察」充
滿偏見，其發表的所謂「報告」歪曲
事實，不值一駁。
發言人續指，香港回歸以來，中央

政府嚴格按照憲法和基本法辦事，香
港特區政府嚴格依法施政，「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治在香
港取得了舉世公認的成功，香港經
濟、社會、法治、民主等各項事業充
分發展，這是不容否認的事實。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）外國勢力干預

香港事務從未間斷。由一批英國過氣政客組成

的「香港觀察」（Hong Kong Watch），日前

發表所謂「報告」，聲稱香港有多人「被取

消」立法會議員資格、律政司覆核「雙學三

丑」等人刑期等，為香港法治「響起警號」，

更聲言中國政府會「繼續削弱」香港的高度自

治權。特首林鄭月娥昨日批評，「報告」內容

無根據、不公平，是外國機構干預國家內政和

香港事務，並強調法治和司法獨立是香港最重

要的核心價值，她會盡力捍衛。外交部駐港特

派員公署也強調，中方堅決反對任何外國政

府、機構、個人干涉香港事務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就
英國自由民主黨前黨魁阿什當男爵
（Lord Ashdown）發表所謂「香港
報告」，多名建制派立法會議員在
接受香港文匯報訪問時批評，阿什
當的言論與事實不符，只是借機干
預香港事務，立心不良靠害香港。

梁美芬：毋須外國插手
城市大學法律系副教授、經民聯立

法會議員梁美芬指出，任何人都有自
由表達意見的權利，自己更尊重他們
的言論自由，但言論必須建基於事實
的全部，評論也必須是公平、公正
的，不應與事實不相符。同時，香港
內部事務，應由香港特區政府處理，
毋須外國插手。

葛珮帆：借口干預港事
民建聯立法會議員葛珮帆批評，
近期，英國多名政客和所謂「法律
界中人」對香港事務評頭品足，將
基本法的依據說成是來自《中英聯

合聲明》等言論，只是借口干預香
港事務。
她強調，特區政府一直根據基本法

落實「一國兩制」、高度自治，成果
有目共睹，並沒有阿什當在「報告」
中聲稱的「一國兩制」被「削弱」的
情況。事實上，香港回歸前，在英國
殖民統治下並沒有民主，英國的政治
利益亦一直凌駕本地市民的福祉，阿
什當現在刻意借民主包裝干預中國內
政，只是立心不良靠害香港。

何啟明：胡說八道吸睛
工聯會立法會議員何啟明亦指，
香港回歸前，英國政府以各種手法
打壓港人，如港英年代的政治部就
暗地裡收集港人的個人資料，以方
便「控制」，而阿什當等人就從來
沒有為香港市民討公道。
他 續 指 ， 目 前 ， 英 國 內 部

「立立亂」，阿什當應該向英國政
府獻策，而不要為爭取公眾眼球而
胡說八道。

各界斥英議員插手害港

融入國家大局 港經濟再騰飛

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦
主任王志民日前指出，中聯辦和香港特區
的緊密合作，是為香港、國家及香港青年
朋友以後的發展做事，「中環與西環行埋
一齊幾好。」特首林鄭月娥昨日主動表
示，雙方交流合作為香港帶來莫大裨益，
包括推動香港參與「一帶一路」和粵港澳
大灣區兩個重大國策，協助香港聯繫內地
以在金融、創科、青年等範疇發展，以及
爭取便利港人在內地生活的措施，並批評
有人對王志民講話過分演繹、上綱上線。

特首：不存在「干預」
林鄭月娥昨出席行政會議前主動指

出，中聯辦其中一個職能，是促進香港
與內地在很多事務上的交流和合作，故
特區政府與中聯辦的關係，是建基於促
進香港和內地在各方面的關係，並不存
在中聯辦「干預」屬於香港高度自治的
事務或施政，更不存在「西環治港」說
法，又批評有部分人對王志民講話過分
演繹、上綱上線。
她強調，作為駐港機構，中聯辦一定

恪守「一國兩制」和基本法，特區政府
也是一樣，屬於特區政府高度自治中的
事務，由特區政府負責及處理，中聯辦
並不會干預。
林鄭月娥指，在中央支持下，香港可

融入國家的發展大局，未來的經濟和社
會發展都更有條件，故她在施政報告提
到希望加強與內地合作及聯繫，為香港
企業和市民開拓更多發展空間。

交流合作利拓「帶路」灣區
她指出，特區政府和中聯辦的交流合

作，在三方面為香港帶來很大裨益，包
括在「一帶一路」和粵港澳大灣區中，
很多事情都涉及香港如何參與及助力國
家各部委推動「一帶一路」，及與廣東
省、澳門特區政府達成大灣區發展的工
作，「中聯辦正如我剛才所說，它的職
能是擔負起幫助我們去聯繫的工作。」

在金融和創科發展、青年到內地實習
和交流等，林鄭月娥表示這亦透過中聯
辦加強與內地的聯繫。自己上任後除了
和王志民多接觸外，也在開展事務性合
作關係中聯絡不同副主任，如早前邀請
中科院院長白春禮來港傾談創科發展，
就是與作為專家的譚鐵牛副主任商量；
安排青少年去內地實習和交流，就會與
分管青年工作的陳冬副主任聯繫；前日
與中資金融企業的總裁見面時，就邀請
分管國家在港企業的仇鴻副主任出席。
她續指，國家主席習近平提出希望中

央部委能夠落實更多便利港人在內地生
活、就業、工作的具體措施，這些措施

需要特區政府與中聯辦一起去接觸香港
市民和商界朋友去梳理，「因為我要
『跑部委』，我相信中聯辦為了香港市
民的福祉亦在『跑部委』，去反映香港
情況。」

冀一次過澄清釋除疑慮
林鄭月娥希望一次過澄清以釋除不必

要疑慮，「至於所謂什麼要『西環』幫
忙拉票，我在立法會已在很早階段說
了，特區政府自己的事自己做，無論哪
件在立法會審議的事情有多複雜、有多
爭議性，所有游說工作、向議員解釋的
工作都是由我本人和我的團隊來做。」

香港文匯報訊（記者 李摯）中聯辦主任
王志民日前在《求是》雜誌撰文，重申憲
法是包括基本法在內的一切法律的「根」
和「源」，以及論述香港「一國兩制」新
定位，鼓勵香港進一步融入國家發展大
局。香港社會各界對此反應熱烈，他們接
受香港文匯報訪問時均表示，香港應該充
分發揮自身優勢，融入國家發展大局，實
現新一輪經濟騰飛。

盧文端籲港搭「順風車」
全國政協外事委員會副主任、中國和平

統一促進會香港總會理事長盧文端指出，
沒有憲法就沒有基本法，沒有「一國」何
來「兩制」，這是全社會的共識，不少反
對派中人用「兩制」對抗「一國」，破壞
了「一國兩制」下香港的和諧穩定，注定
被社會大眾唾棄。

他強調，國家進入了高速發展的新時
代，更把港澳納入了國家發展大局，香港
享有獨特優勢，備受世界各國羨慕，港人
應充分利用自身優勢，搭上國家高速發展
的「順風車」。

蔡冠深：不能影響中央管治權
全國政協教科文衛體委員會副主任、香

港中華總商會會長蔡冠深表示，基本法是

憲法下的基本法，「兩制」是「一國」下
的「兩制」，香港雖享有高度自治權，但
這個高度自治不能影響、衝擊中央全面管
治權，這是社會廣泛共識，不應存在任何
爭議。
他認為，香港應把握國家「一帶一路」、

粵港澳大灣區及人民幣國際化等戰略，積極
「引進來」、「走出去」，相信將為香港帶
來更好的發展空間。

施榮懷：抓「帶路」灣區機遇
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會

會長施榮懷表示，憲法與基本法是「根」和
「源」的關係，香港更是國家不可分割的一
部分，港人對此應有清晰明確的立場。香港
應發揮優勢助力國家發展的同時推動社會、
經濟、民生的發展，並在「一帶一路」、粵
港澳大灣區等建設中，尋找新的發展機遇。

■■林鄭月娥表示林鄭月娥表示，，對對「「香港觀察報香港觀察報
告告」」中的意見及結論有很大保留中的意見及結論有很大保留。。
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